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CONTEXTE 
 
La Direction du génie entreprendra à l’été 2023 la reconstruction complète de la rue Marquette. Ce projet est 
inscrit au programme triennal d’investissements (PTI) 2023-2024-2025 de la Ville et comprend les travaux 
suivants : 

• Reconstruction du réseau d’aqueduc; 
• Reconstruction des réseaux d’égouts sanitaire et pluvial; 
• Reconstruction complète de la chaussée (fondations, bordures et pavage); 
• Reconstruction du réseau d’éclairage; 
• Maintien du jeu libre autorisé sur la rue (signalisation appropriée); 
• Maintien du stationnement permis des deux côtés de la rue; 
• Ajout de mesures de mitigation de la vitesse (saillies plantées, pour réduction des largeurs de voie); 
• Réfection des lieux. 

 
À noter que les travaux seront réalisés dans le cadre du même contrat que la réfection des infrastructures de 
la rue Jolliet (entre les rues Montarville et Gervais). 
 
 
MÉTHODE 
 
Un dossier d’information complet était disponible sur la plateforme, en introduction de l’appel de 
commentaires. Celui-ci se retrouve en annexe. L’appel de commentaires était disponible du 30 mai au 11 juin, 
pour tous les citoyens, sur la plateforme Ma voix à Saint-Bruno. Au total, 4 publications ont été transmises via 
l’outil de commentaire. Aucune question n’a été reçue. 
 
 
COMMUNICATION ET MOBILISATION 
 
L’étape de communication et de mobilisation comprenait le lancement de l’appel de commentaires sur la 
plateforme Ma voix à Saint-Bruno, ainsi que son annonce par différents moyens, utilisés à répétition afin 
d’inciter les citoyens à participer à la démarche consultative : 

- Diffusion d’un communiqué de presse 

- Publications sur Facebook  
- Publication sur Twitter 

- Infolettre hebdomadaire de la Ville 

- Infolettre Ma voix 
- Annonce sur les téléviseurs dans les bâtiments municipaux 

De plus, afin de s’assurer que les personnes directement visées par ces travaux soient informées du projet et 
puissent donner leur avis, la Ville a distribué une lettre le 31 mai aux résidents de la rue Marquette.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 

RÉSULTATS 
 
L’appel de commentaires en chiffres 

214 
Visites 

de la page 
projet 

4 
Commentaires 
provenant de  

3 
 contributeurs 

 
 
Analyse des commentaires  

Sur les quatre (4) commentaires reçus, deux d’entre eux sont plutôt des questions. Dans toutes les 
publications, tous mentionnent la problématique de la vitesse sur leur rue.  

 
Commentaires tels que reçus sur Ma voix 

Il faudrait également des dos d'âne sur la rue, Lee voiture roulent vraiment trop vite (parfois 60km/h) malgré 
les panneaux indiquant 30km/h. 
Sur le plan je remarque des ligne le long de la chaussée sur les terrain. On y voit bien les arbres existants. 
Qu'arrivera-t-il à ceux qui sont sur la ligne? 
Effectivement, des dos d'âne serait souhaitable pour la rue... Beaucoup ne respecte pas la zone de 30 
km/h. 
Le concept est intéressant. Sera-t-il possible d'avoir un échéancier des travaux ? L'accès à nos résidences 
sera-t-elle non accessible pour nos automobiles pour des moments précis? 
Merci 
Bonjour, Je suis une personne à mobilité réduite et proche aidante pour ma mère très hypothéquée 
malheureusement. 
Je suis inquiète au sujet de l'accès à notre entrée de stationnement ne pouvant pas nous déplacer très loin 
de nos marches. Et comme l'ambulance vient fréquemment ! 
J'ai écris un courriel il y a quelques semaines sans réponse tristement. 
J'avoue que plus de détails sur le déroulement et les étapes seraient très apprécié. 
Pour le dos d'âne... la rue est comme si il y en avait et ça ne change pas la vitesse donc je ne crois pas à 
leurs utilités mais c'est mon humble avis. 
Chantal aidante naturelle inquiète ! 
 

 

Recommandation  

La Ville a tenu compte de ces commentaires et la Direction du génie ira de l’avant avec le projet tel que 
présenté sur la plateforme.  

Voici les éléments de réponse aux commentaires soulevés, qui justifie cette décision : 

o Concernant les dos d’âne : 
Comme indiqué dans la description du projet, des mesures de mitigation de la vitesse seront ajoutées 
au projet (saillies plantées, pour réduction des largeurs de voie), et la rue sera maintenue avec jeu libre 
autorisé à 30 km/h (signalisation appropriée). Pour l’ajout de dos d’âne, les citoyens peuvent faire une 
demande auprès du comité de circulation (comite.circulation@stbruno.ca) qui verra à analyser la 
demande, en fonction de la Politique des dos d’âne allongés adoptée par la Ville (comptages routiers 
requis, etc.). Si la demande est acceptée, ce ou ces dos d’âne pourront toujours être ajoutés par la 
suite. 

mailto:comite.circulation@stbruno.ca


 

 
o Concernant les arbres : 

La Ville ne souhaite pas abattre d’arbre dans le cadre du projet. Une visite aura lieu avec un ingénieur 
forestier et l’entrepreneur afin de s’assurer de mettre les mesures en place pour conserver les arbres. 
Si un arbre est en mauvaise santé ou avec une stabilité précaire, nous rencontrerons les citoyens 
concernés afin d’évaluer les options possibles (notamment le remplacement).  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

ANNEXE  
Dossier d’information mis en ligne sur Ma voix  
 
Localisation des travaux 

 
Aménagements projetés  

 



 

Appel de commentaires 
 
En tenant compte des informations partagées, des plans et des images présentés sur cette page, la Ville 
souhaite recueillir vos commentaires sur le concept de proposé. 
 
Les commentaires seront publics et visibles de tous.  
 
À noter que les participants ne peuvent pas se répondre avec cet outil. 
 
Merci d'avance pour vos commentaires     
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